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　　　OAP港 - 船着場情報｜水都大阪 (suito-osaka.jp)

　※時間厳守、申込時に集合場所①または②を記載下さい
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 ・大阪水上バス「ひまわり」にて大川ランチクルーズ　［100分乗船］

   ※ 大阪キャッスルホテル特製幕内弁当＋フリードリンク（3種）

 ・会 費 ： 4,000円（大東地区予算より補助あり）

 ・集合場所と時間 　①11：00　JR桜の宮駅西口

　②11：30　OAP船着場（最寄り駅　JR桜の宮駅）

◎ 日 時 ： １１月２２日（水）　➡ ※ 雨天開催

すので、ご夫婦やご友人などお誘い合わせいただき多くの方々の奮ってのご参

加をお願いします。周辺には大阪造幣局博物館などの見学場所もあります。

明治時代に淀川を往来した川蒸気船をモチーフにして作られた。水都大阪の中

でもひときわ優雅なクルーズ船「ひまわり」美しい外輪が特徴的な紺色をベー

スにしたシックな船体、木目調の落ち着いた雰囲気が漂う船内、開放感あふれ

るオープンデッキ、大阪都心の真ん中でランチを食べながらごゆっくりとご歓

談の中、秋の大川をお楽しみ下さい。

大東地区貸切のクルーズ船「ひまわり」運航により定員40名を予定しておりま

◇ 申込期限を１１月１５日まで延長して定員まで参加受けをします！！！

◇ 参加予定の方は申込をよろしくお願いします。

☆ 水都大阪チャータークルーズ船「ひまわり」でランチを楽しむ ！！！

三洋電機 洋友会大東地区

　 ◇ 関西ダービー 第257号 発行責任者　 伊井　勤

　　　　　 【 トラとウシ 厩舎はどっち 大阪？神戸？ 】 編集責任者　 中村 好光

⇐スマホでQR

洋友会 大東 地区だより
コードを読込と

ＨＰ見れます！

１１月号 発行　令和5年11月10日

★秋の日帰りイベント参加者の募集を継続しております！！！
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　　　　　　・202303_hakubutsukan_goannai.pdf (mint.go.jp)

　　　　　　・造幣局 : 博物館見学（本局） (mint.go.jp)

　　　(2)OAP見学（無料）　【 OAP - 大阪アメニティパーク 】

　　　(3)森のギャラリー見学（無料）

　　　　　　・森林（もり）のギャラリー：近畿中国森林管理局 (maff.go.jp)

（担当：榎本 幹事）

　［参考］オプションとして自由参加、自由行動にて大川散策や周辺見学

　　（重要）11:30　OAP船着場に必ず集合下さい

　　　(1)造幣局（大阪市北区/花の名所）の地図｜地図マピオン (mapion.co.jp)

　　　　 ※造幣局博物館見学（無料：9名以下なら予約不要）

◇ JR桜の宮駅西口からOAP船着場までの道順（徒歩約10分）

（重要連絡）
・すでに申込された方で集合場所の連絡をいただいてない方はお知らせ下さい。

・また申込時の集合場所を再確認の場合もお知らせ下さい。

＊上記含めて緊急要件は担当幹事 ⇒ 榎本まで連絡下さい。

　　・☎ 【携帯：090-6320-0118】　・自宅；072-694-9433（留守電設定）

　　・メール 【上記携帯へ⇒ショートメール（SMS）】を利用して下さい。

に申込下さい。ご同伴者があればご氏名を記載願います。

　※ ｅメールアドレス : 【  info@yoyu-daitou.daa.jp  】

　※ ｆａｘ：072-875-9077（電話は記録が残らないためお避け下さい）

　※ 郵送：〒574-0046　大東市赤井1-2-10 ポップタウン住道本館６Ｆ

　　　 洋友会大東地区（大東地区を必ず記載下さい）

④14；00　自由解散

 ・参加申込方法 11月22日参加とご氏名・会員番号・電話番号および集合場所

①または②を記載して下記いずれかの方法で11月15日まで

②12：00　ひまわり出航

③13：40　八軒家浜船着場（最寄駅：京阪天満）下船

　 八軒家浜船着場（はちけんやはま） - 船着場情報｜水都大阪 (suito-osaka.jp)

 ・行　程 ①11：30　OAP船着場集合、参加確認と会費＜記念撮影＞
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(3)水彩画教室展について

　毎年１０月に守口文化センターで開催します。毎回、多くの一般の皆さん

に日頃の力作？を見ていただいています。この教室展は私達の一つの区切り

　５月連休明けに１泊２日で行っております。特に、教室発足の１５周年記

念には函館へ、２０周年には下関・門司へ２泊３日で行ってきましたが、何

故か２回とも雨にたたられ絵を描くというより親睦旅行になりました。

　この教室は、絵を描く目的で集まった肩の凝らない仲間です。昔、山田先

生から「６０過ぎて絵が上手く描けるようにはならん、楽しくやればいいん

や」と言われましたが、やはり上手くなりたいと四苦八苦しているのが現状

です。　※ 作品は大東会員：「天田 吉彦 さん」・「永田 健一 さん」

(2)スケッチ旅行について

る方法を教えてくれます。また、他人の講評から学ぶことも多々あり絵を描

く２時間は普段では余り体験しない緊張と集中の時です。

加えられることがあって、「あれ違う」と心では叫びますが、不思議に見違

える絵になりビックリです。初心者は写真のように描こうとしますが、絵は

作るものという概念が理解でき身についてきました。小学生のような初心者

だったのが、人様に何とか見てもらえるような絵を描いているのではないか

と自負しています。（中々大変ですが少しずつの進歩です）午後３時に描き

上げた絵を並べて先生の講評です。先生は先ず褒め、そしてより良い絵にす

サークル活動室で、そして気候の良い４・５月と１０・１１月は近郊へ野外

スケッチに出かけます。指導は当初三洋OBで白日会の山田博司先生でしたが、

現在は二紀会関西支部の定森満先生にお願いしています。

(1)室内例会について

　午後１時～３時の２時間に１枚の絵を描きます。鉛筆の下書き時に、構図

や物の形の取り方を先生から教わります。色付けでは、思いもよらない色を

☆  ＜特集記事＞　【水彩画教室】紹介 … 「 天田 吉彦 さん」

１．現在の活動について

　例会は基本的に毎月２回行っており、毎年６～９月と１２～３月は京阪守

口市駅と西三荘駅の間にあるパナソニック守口橋波ビル(京阪西三荘ｽｸｴｱ)の



　皆さん関心を持った時、それ！スタートです。（参加ご希望の方は大東支

　部へメールで連絡下さい）

　　　　※ ｅメールアドレス : 【  info@yoyu-daitou.daa.jp  】
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お昼は会場のパナソニック守口橋波ビルに隣接したイタリアレストランで前

菜付きのスパゲッティを食べています。（美味しいですよ）

◇これからの余生を楽しく過ごすため、一緒に水彩画を描いてみませんか。

た緊張と集中を味わい、仲間との楽しい一時を過ごす、これぞ趣味の集まり

です。 ※ 作品：大阪地区・定森満先生

　若い時から絵に親しんでいて市教育委員会長賞を受賞する人、個展を開く

人、作品の購入を要望されるベテラン会員もいます。約２時間のちょっとし

は好奇心あるのみでした）今過去を振り返ると、あの頃は下手な絵を教室展

に出していたと思いますが、そのような気遣いをさせないのがこの教室の良

いところです。後になって、この教室のレベルは高いと言われたことがあり

ます。（やはり、上手くなっているのだと自画自賛です）

２．水彩画教室の発足について

　この教室は三洋絵画クラブの有志の尽力で「絵画制作を愛し、会員相互の

親睦を深めながら楽しく趣味活動を行う」の趣旨で２００１年に発足しまし

た。当初の会員は２１人（大阪中心で大東からは２人、その後増えました）、

小学校以来絵筆を持ったことのない人が約半数でしたが、先輩に助けてもら

い守口京阪百貨店の画材店「カワチ」で絵具一式を揃えました。（初心者に

であり励みになっています。いつも会場に絵を掛け終わって皆さんが来られ

るまでの間、先生から講評をいただきますが、今年は熱心過ぎて開場時間を

過ぎてしまいました。



 

 ◇ 地区行事・活動報告

（１）カラオケクラブ 　（担当：浅尾 幹事）

　今月は毎月のABC３例会に加えて４年ぶりとなる交流会を実施しました。
　① A例会・10月19日㈭ 12時～17時　◇ 参加者１４名

- 5 -

　　　前の状態に戻っていますが、四国、大阪、岐阜地区などではリーダーやメンバーの
　　　不足で再開断念のクラブが出ております。
　　　 地区だよりについては、ほとんどの地区で毎月発行されております。役員やクラ
　　　ブリーダー、会員の高齢化などにより行事、諸活動に支障をきたしつつあること
　　　が報告されています。この問題は、全地区に共通するものであり「施策検討委員
　　　会」の中でも検討されています。　　　　　　　　　　　　　　　（会長　伊井）

　　　開催でしたが、滋賀、群馬、東京などは別途開催としています。エリアに分けて
　　　活動している大阪、中部、洲本地区ではエリアでの懇親会も実施されています。
　　・各種行事、クラブ活動、地区だよりの発行について　
　　　 大東地区からは「万博記念公園散策」、「大川ランチクルーズ」の開催、囲碁ク
　　　ラブのリモート対局、カラオケクラブの活況を紹介しました。群馬、大阪、洲本
　　　地区ではコロナで中断していたバス旅行を再開しております。クラブ活動はコロナ

　　・車椅子寄贈報告：全国活動として四国地区高松市社会福祉協議会に寄贈。
　　　地区独自活動として北海道で２台、洲本で１台の車椅子を寄贈。
　　・プルタブ回収状況：全国で525kg、大東地区は35.4kg収集(10月まで)

　（４）地区活動状況紹介（１５地区）
　　・令和５年度地区定期総会・懇親会の開催について
　　　 総会は岐阜地区を除く１４地区で開催されました。　大半の地区は懇親会と同時

　　・会員の高齢化と参加者の減少
　　　講演会やセミナーの企画、昼食懇親会の企画、エリア単位での活動
　　・クラブ・同好会活動
　　　地区での新活動の他地区への紹介、高齢者向け活動の紹介

　（３）報告事項
　　・会計処理アンケート結果：会計処理の煩雑性や人材不足が大きな課題

　　　助成金の配分を見直して、会員数の少ない地区への助成金を増額する。
　　　本部より各地区の事業に対して５万円を限度として補助する。
　　・新入会員の勧誘
　　　入会資格の緩和、非会員の行事参加で入会勧誘、入会メリットの周知。
　　・慶弔制度
　　　弔事連絡の早期入手、弔電とメッセージカードの併用

　　 高齢者は外出が減り家に閉じこもりがちになると体調不良や認知症になりやすくなり
　　ます。その点からも洋友会では高齢者でも参加しやすいようなイベント企画を増やし
　　ていきたい。新大阪駅には外国人観光客や修学旅行生などの人出も多く活気が出てい
　　ました。洋友会も元気に前を向いて明るく進めていきたい。

　（２）施策検討委員会検討課題の中間報告
　　・活動資金不足

　４．会議議題と内容
　（１）小林会長挨拶
　　 洋友会は設立から３５年を経過し、会員の平均年齢は79.4歳と高齢化が進みました。
　　また会員数や行事参加者の減少が続き、各地区役員・活動リーダーも不足してきてお
　　ります。４月の定期総会で「施策検討委員会」の構成見直しを行い、各地区へのアン
　　アンケートをもとにこれらの課題の検討を進めております。

　 会長会議は10月25日に開催され、本部提案議題の検討と各地区の今期活動
　についての紹介が行われましたのでその内容についてご報告いたします。
　１．開催日時：１０月２５日（水） 10時～14時30分
　２．開催場所 ： 新大阪トヨタビル9F（アットビジネスセンター）
　３．出席者 ： 本部幹事１０名、全国１５地区会長（東北地区欠席）、
　　　　　　　  三洋電機来賓

◇ 令和５年度全国地区会長会議が開催されました



◇

　① 11月10日㈮『風景写真』をモチーフに制作（定森先生の楽しい指導あり）

　　　※会　場：京阪西三荘スクエアビルのサークルA室
　② 11月24日㈮　会場が休館のため休会

　　　※ 体験入学を募集しておりますので、お気軽にお立ち寄りください。
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　② 10月24日㈫ 万博記念公園（コスモスやバラ等が見ごろ）にて
 ◇「第21回 水彩画教室展」を開催、F4号から大型F30号サイズの作品50点を展
 　示し、約200名のご来場をいただきました。本当にありがとうございました。

 　 (1)日時：2023年10月13日(金)～10月18日(水)・10時～16時 (13日のみ13時開場)

 　 (2)会場：京阪守口駅前の「守口文化センター」３階ギャラリー

２．１１月度予定：

　　・ネット囲碁対局で圧勝に継ぐ圧勝で初段から二段へ昇段！
　　・二段昇段後も4勝1敗と絶好調です。

（３）水彩画教室　（担当：平野 幹事）

１．１０月度活動：

　今年最後の野外スケッチを楽しみました。
　① 10月10日㈫ 旧藤田邸庭園（大阪市指定文化財）にて写生

　　　　　　　　　　 10月19日(1局) ・10月31日
２．１１月度予定：
　① 定例対局：11月11日(土)　・11月24日(金)
　② ネット囲碁対局：11月2日　・11月14日　・11月16日
　　　　　　　　　　 11月28日  ・11月30日
３．トピックス： 吹田さん二段に昇段！

お酒が入って大賑わいの交流会
となりました。

（２）囲碁クラブ　（担当：米元 幹事）

１．１０月度活動：
　① 定例対局：10月13日（参加者4名）　・10月27日（参加者4名）
　② ネット囲碁対局：10月 3日(1局) ・10月5日(1局) ・10月17日(2局)

　・会場：レインボウ住道店
コロナの影響で４年ぶりの開催
となるひとり３曲ずつ７５曲を
６時間かけて歌い上げる。
いつもと異なる例会メンバーの
歌があり、デュエットもあり、

　　　一新、楽しい４時間の例会となりました。
　③ C例会・10月16日㈪ 12時～16時　◇ 参加者８名
　　　　　　　　　・会場：和風パブふくみ
　　例会も女性陣（２名）がリード、いろんな曲が歌われ４時間が短
　　く感じられました。

 【交流会】開催日時：10月26日（木）11時～17時　参加者：２５名

　　　　　　　　　・会場：レインボウ住道店（パーティールーム）
　　　ひとり５曲づつ歌う。今月は女性陣（５名）が活躍楽しいカラオ
　　　ケタイムとなりました。
　② B例会・10月 3日㈫ 12時～16時　◇ 参加者１１名
　　　　　　　　　・会場：カラオケ九重（くえ）

　　　今月も今年度加入のメンバーが活躍女性が３名の唄が雰囲気を



ごとに趣味や日々力を注ぐ内容が変わってきました。仕事や役割等から解放さ
れたこれからの人生、コロナで中断された分を含めて思う存分楽しみたいと思
っております。淡路島を代表するパワースポ ット（伊弉諾神宮）の力をいただ
いて、これからも二人して老後の生活を（それぞれに）体力と相談しながらチ
ャレンジしたいと思います。
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しています。
≪静山 純一ご夫妻からのお便り≫
　金婚のお祝いありがとうございます。私達二人は淡路島出身、淡路一宮（伊
弉諾神宮）で契りを結んではや５０年になりました。豊中市、四条畷市、そして
今は奈良の生駒市と住まいは変わりましたが、子供２人は京都と東京で独立、
現在は二人だけの変化は少ないが平穏な毎日をすごしています。年齢を重ねる

これからも夫婦２人の生活、犬も食わぬ夫婦喧嘩しながらも健康に気をつけな
がら楽しく過ごしていければと思っている今日この頃です。

≪北澤 武史ご夫妻からのお便り≫
　お祝いを頂戴し、洋友会の皆様に厚く御礼申し上げます。お蔭様で無事に
結婚５０周年を迎えることができました。これを励みに一年一年を積み重ね
ていきたいと願っています。大阪万博に向けて皆様の益々の御活躍をお祈り

そして今年金婚式という大きな節目を迎える事ができました。ともかくここま
で子育中には大変な苦労をかけながら長い人生共に歩んでこれた家内に対して
大変感謝しています。今は３男２女 ５人の孫に恵まれ、たまに逢える事を楽し
みに過ごしています。しかし、７０歳になった頃から身体のあちこちにガタが
出始め、病院のお世話になる機会が増えてきました。そのせいもあって５０年
もの間休まず吸い続けてきたタバコをやめ体に気遣っています。

◇ １１月度　金婚（５０周年）お祝いのご紹介

・小林 泰史 さん ・内藤 善文 さん ・常盤 護 さん ・北澤 武史 さん ・静山 純一 さん

　おめでとうございます。これからも仲良くお幸せに！！！
☆金婚（50周年）お祝いを受けられた会員からのお便りを紹介します。

≪小林 泰史ご夫妻からのお便り≫
　人生過ぎるのは本当に早いもので還暦を過ぎ、あっという間に古希を迎え、

◇ 今月度プルタブ収集のご協力者を紹介します

・ 北灰塚自治会 様（守屋 寿文 様）・ 中野 正明 様　
・ 増田 桂子 様　・ 森西 泰年 様　・ 森　光温 様
・ 小西　昌  様　・ 片山 忠義 様　・ 頭師一敏 様
・ 米元 則幸 様　・ 西脇 直次 様　・ 水原　勲 様
有難うございます。 引き続きよろしくお願いいたします。

◇ 企業スポーツの近況
　パナソニックスポーツクラブの近況を下記報告します。
練習、見学、日程などの詳細は、各HP（ホームページ）を確認ください。
尚、ワイルドナイツをはじめ各クラブでは、2023－2024 シーズンを控え
ファンクラブの会員募集中です。数々の会員特典がありますので入会を
ご検討ください。　　　　　　　　　　　　　　　（担当：浅尾 幹事）

（４）園芸同好会　（担当：平野 幹事）

１．１０月度活動：
　① 10月20日㈮に対面例会（６名参加）を開催、園芸カレンダーの検討、
　　 茄子の鷲根栽培等話し合いました。
２．１１月度予定：
　① 園芸カレンダーの作成・配布、秋冬野菜の状況報告と情報共有します。
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◇ 健康管理情報１０月号はホームページ（ＨＰ）【健保だより】を参照して下さい。

　都度地区だより、HP 等でお知らせさせていただきます。

◇ 在籍会員数　　会員総数　　４３９名（2023年11月1日現在）

◇ ２０２４年洋友会大東地区年間活動スケジュール
　　２０２４年の定期総会、日帰りイベント、事務所開館日（役員会）、ク
　ラブ・同好会例会日などの予定表は下記の通りです。
　総会・イベントなどの詳細は順次案内していきますのでぜひとも多くの会
　員の皆さんご参加ください。スケジュール表に変更など生じた場合はその


